



Partido Radical Social Demócrata

Santiago, 3 de mayo de 1999

DECLARACIÓN PÚBLICA

Una vez más la derecha intenta castigar el ya desmedrado bolsillo de los chilenos, es inconcebible que, aprovechándose de la crisis energética, el Instituto Libertad y Desarrollo, organismo vinculado a RN y UDI, proponga como alivio a la crisis el alza de precios.

Su propuesta de restringir el consumo por la vía de aumentar el precio de la energía afectaría directamente los sectores de bajos ingresos y sin duda que favorecería a quienes tienen más dinero: los ricos. ¿Acaso quieren que los pobres y los de clase media ahorremos energía para que la ocupen sólo quienes pueden pagarla?

Esta propuesta constituye una grave y lamentable práctica de la derecha para mostrar sus verdaderos intereses: es sólo cuestión de plata. LyD señala que hay dos vías para solucionar la crisis mediante el racionamiento o el sistema de precios. El Instituto critica que el actual mecanismo -racionamiento- no es eficaz y provoca un desplazamiento de consumo con lo cual, señalan, no se genera incentivo para que las empresas aumenten su capacidad de generación.

Una empresa seria, debe prever todo tipo de eventualidades. Resulta por tanto insólito que sólo en período de 'vacas flacas' constaten que no cuentan con las instalaciones adecuadas para abastecer de energía al país, e intenten que los usuarios respondan y paguen por su ineptitud.

LyD señala que en los últimos 9 años la producción de electricidad ha aumentado en un 88% y la potencia hidroeléctrica instalada ha crecido un 66,5%. Sería bueno que de la misma manera dieran cuenta al país de cuáles han sido sus utilidades y cuanto ha aportado a ello cada chileno, al cual ahora intentan cobrar una cuota adicional por el valor de la energía en tiempos de crisis.

También critican el rol regulador del Estado, tildándolo de interventor y de estar a un paso del estatismo, pero a la hora de pedir incentivo para las empresas generadoras deficitarias no guardan ningún pudor.

No les basta con castigar diariamente al país, sino que ahora quieren disminuir el poder adquisitivo de los chilenos y por cierto aumentar sus arcas. Están aprovechando la crisis para tranzar con un servicio básico. Eso suena a chantaje y no lo podemos aceptar.

Patricio Morales
Secretario General 1171 09

Partido Radical Socialdemócrata